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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Presenta Bilbao Marcos segundo informe de labores al frente de la Universidad” 
En su segundo informe de labores, el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, salió en defensa de la autonomía y la 
universidad pública, pero con hechos no con palabras huecas y no permitiendo el oportunismo político, la falta de 
responsabilidad y la deshonestidad, sentenciando que quien atenta contra la universidad, robándola, corrompiéndola o 
destruyéndola, atenta contra toda la humanidad. Ante el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, Sonia Reynaga 
Obregón, directora general de Educación superior Universitaria de la SEP, así como Jaime Tovar Enríquez, presidente de la 
mesa directiva de la LI legislatura local y ex rectores e integrantes del Consejo Universitario, Bilbao Marcos dio cuenta de las 
acciones efectuadas a lo largo de su segundo año de trabajo, donde reconoció la amplia participación de todos los sectores 
de la población para ayudar a la Casa de Estudios en su crecimiento y renovación. Sin embargo, el rector no dejó de lado 
los problemas que aquejan a la UAEM, al citar que en México estudian el nivel superior, sólo 3 de cada diez jóvenes, 
mientras en Morelos lo hacen sólo 2 de cada diez, según los datos de INEGI disponibles. Cada año, continuó, la UAEM 
lanza su convocatoria para primer ingreso y se ve obligada, pese a todo, a rechazar a la mayoría de los aspirantes. Tan sólo 
en el concurso de selección de 2008 quedaron fuera más de 4 mil jóvenes, sin que todos los que no ingresaron hubiesen 
reprobado el examen de admisión de Ceneval. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Manuel 
Fuentes); La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos), El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, 
(Gerardo Suárez) y La Unión de Morelos, p.p.5, (Salvador Rivera). 
  
“La próxima semana se regularizará pago a trabajadores por honorarios” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos reconoció que 
existe retraso en el pago a trabajadores contratados bajo el esquema de honorarios y anunció que a partir de esta próxima 
semana se estará regularizando el pago suspendido hace meses. “En este caso hay un atraso y no sólo en maestros sino 
en algunas personas que se contratan por honorarios. Efectivamente, lo que hicimos fue una evaluación y los tres meses se 
estarán pagando porque hicieron un contrato por un año, cuando en realidad el contrato se hace por obra determinada”, dijo 
el rector. Informó que aquellos trabajadores que tienen más de un año se revisa su situación para que se incorporen 
normalmente a la nómina, “por eso hicimos la detención (de su salario), estamos haciendo la evaluación de más de 200 
trabajadores que se paga por honorarios”. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera). 
 
“Acostumbra UAEM no licitar” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha tomado por costumbre ampararse en el artículo 41 de la Ley 
de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público para adjudicar por la vía directa jugosos contratos sin que 
haya licitación de por medio. Aunque la fracción III del citado artículo faculta a la autoridad a brincarse la licitación “cuando 
existan circunstancias que puedan provocar pérdidas o costos adicionales importantes”, esa ha sido una constante en la 
administración de Fernando Bilbao Marcos. "No se hizo licitación porque en este procedimiento de adquisiciones rápidas la 
ley autoriza que no se haga la convocatoria, ya que estas se llevan más de dos meses, por esta razón la normatividad 
permite las asignaciones con el mejor precio", dijo el rector con respecto a la instalación de pasto sintético a un costo de 
más de seis millones de pesos. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz). 
 
“Aplicarán en Morelos la  prueba ENLACE a alumnos del último semestre de nivel medio superior” 
Con el objetivo de evaluar los conocimientos y habilidades básicas de los alumnos del último semestre de nivel medio  
superior, los próximos 1 y 2 de abril se aplicará en todo el país, incluido Morelos, la prueba de Evaluación Nacional del 
Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), tal como los dio a conocer en rueda de prensa el secretario de 
Educación del estado de Morelos, José Luís Rodríguez Martínez. El secretario de Educación señaló que en Morelos, 
participarán 156 planteles de Educación Media Superior de instituciones públicas y privadas y se aplicará a 14  mil 572 
alumnos. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García). 
 
“Desvíos en la UAEM, herencia del pasado: FBM” 
El rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos negó que existan irregularidades en la cuenta pública 2007, al indicar que 
todo es producto de adeudos que tiene la institución desde administraciones pasadas, en tanto que anunció que esta misma 
semana se pagarán los salarios de los trabajadores contratados por honorarios, a quienes se les debe su sueldo desde 
hace varios meses. En entrevista y tras la publicación hecha por El Sol de Cuernavaca, Bilbao Marcos refirió que en el tema 
de los maestros, a quienes se les adeuda su salario, el rector mencionó que efectivamente no se les ha pagado, toda vez 
que la UAEM hizo una evaluación de aquellos a quienes no se les ha pagado y que tienen contratos por tres meses, mismos 
a los que se les pagará esta misma semana, toda vez que ellos hicieron un contrato por un año cuando en realidad el 
contrato se hace por la obra terminada. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González). 
 



Nacional: 
 
“Llaman rectores y expertos a abrir nuevas universidades” 
Debido a que miles de estudiantes se quedan sin lugares en las universidades públicas no sólo es urgente abrir nuevas 
instituciones, sino ampliar las existentes, como podría ser la creación de un nuevo campus de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), expresaron rectores, especialistas y la Secretaría General de la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) al destacar que lo anterior se debe hacer con base en 
estudios rigurosos, ya que de lo contrario únicamente se crearían instituciones “al vapor” o “elefantes blancos”. Advirtieron 
que ese grave problema necesita una respuesta en la que la apertura de nuevos planteles no responda al cumplimiento de 
“metas sexenales”. La exclusión de los jóvenes de las instituciones educativas por falta de espacios subraya la necesidad de 
un verdadero trabajo de planeación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
  
“Sigue purga en la UAG” 
El rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Arturo Contreras Gómez, destituyó al director del área de 
vinculación, Gabriel Santos Santos, con quien suman 17 los funcionarios de la administración central universitaria 
despedidos en menos de un mes, luego que varias corrientes políticas formaron el Frente Académico por la Reforma y 
Transformación de la Universidad, encabezado por Contreras Gómez. El tesorero de la UAG, Fausto Solís Leyva, tomó 
protesta este lunes a Rogelio Hipólito Tacuba como nuevo director de vinculación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sergio Ocampo Arista). 
 
“En jornada electoral tranquila, la UNAM renueva consejos” 
Estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México acudieron ayer a emitir su voto para renovar un tercio del 
Consejo Universitario, proceso que no estuvo exento de acusaciones entre las planillas, ya que mientras unos hablaban de 
gastos de campaña desiguales otros citaban el envío de correos electrónicos “descalificatorios” y de denuncias de presunto 
financiamiento del Partido Acción Nacional (PAN) a un grupo. 
En la jornada electoral también participaron profesores e investigadores para renovar medio centenar de puestos en los 
consejos académicos de área en las especialidades de ciencias sociales; biológicas y de la salud; humanidades, artes, 
ciencias físico-matemáticas e ingenierías, así como del Consejo Académico del Bachillerato. De igual forma, de consejos 
técnicos en algunas escuelas y facultades, cuya contienda transcurrió con tranquilidad. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy y Karina Avilés). 
 

Internacional: 
 
“Astrónomos rastrearon caída de un asteroide hacia la Tierra” 
Por primera vez, astrónomos rastrearon un asteroide en el espacio en las horas inmediatas anteriores al momento en que 
colisionó con la atmósfera superior de la Tierra en una dramática explosión. El cuerpo celeste de 80 toneladas, conocido 
como 2008TC3, era del tamaño de una camioneta y fue ubicado en el espacio el 6 de octubre de 2008. Apenas 20 horas 
después estalló con la fuerza de unas mil toneladas de TNT, 65 kilómetros arriba del desierto nubio de Sudán, y esparció 
fragmentos de meteoritos por todo el noreste de África. Tan pronto como se detectó que el asteroide estaba en curso de 
colisión con la Tierra, astrónomos de 26 observatorios del planeta se apresuraron a preparar sus instrumentos para que 
registraran la mayor información posible antes que el cuerpo se vaporizara por completo en la explosión. Los científicos no 
sólo lograron predecir con precisión dónde y en qué momento ocurriría la explosión, sino también recuperaron casi 280 
trozos del meteorito para análisis químico. “Fue una oportunidad extraordinaria, llevar al laboratorio por primera vez trozos 
de un asteroide que habíamos visto en el espacio”, comentó Peter Jenniskens, del Instituto Seti de la NASA, en California. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Steve Connor). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Aumentan incendios forestales en Morelos” 
Se han registrado 101 incendios forestales en 12 municipios que han afectado una superficie de 374.51 hectáreas: 93 por 
ciento corresponde a áreas de pastizales, arbustos y matorrales y 7 por ciento restante a zonas arboladas. El índice de 
afectación es de 3.71 hectáreas por incendio, informó el responsable de la Comisión Nacional Forestal, Humberto Adame 
Castillo. En entrevista, señaló que los municipios con mayor número de incendios son Huitzilac con 42, Tepoztlán con 21, 
Cuernavaca con 13, Tetela del Volcán con 5 y Tlalnepantla con 2, que representan el 92 por ciento del total estatal. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Pedro Oseguera). 

 



Nacional: 
 
“Evalúan revacunar contra tosferina por brotes en estados del norte del país” 
Frente a los casos de tosferina en estados del norte del país, donde murieron siete niños, el titular de la Secretaría de Salud 
(Ssa), José Ángel Córdova, dijo que se analiza revacunar a la población de entre 15 y 20 años, sobre todo mujeres, pues 
son ellas las que pueden transmitir anticuerpos en la leche materna. En Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila se reportaron 
los fallecimientos de bebés de dos meses de edad. En un análisis preliminar se encontró que en esas entidades, así como 
en Chihuahua y Sonora, los porcentajes de vacunación contra tosferina iban de 87 a 89 por ciento, explicó. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 
  
“Invariable, la política sobre el uso del condón: Secretaría de Salud” 
La Secretaría de Salud (Ssa) manifestó ayer que basa sus políticas en evidencias científicas, por lo cual recomienda el uso 
del condón como estrategia para prevenir la transmisión del VIH/sida, ya que es altamente eficaz para evitar la infección. 
Para ese fin, resaltó, también se promueve una educación sexual integral, que incluye medidas que han demostrado tener 
efectividad, como el retraso en la edad de la primera relación sexual y la abstinencia. La dependencia expresó lo anterior en 
un comunicado días después de las declaraciones del papa Benedicto XVI, quien en su gira del 17 al 23 de marzo por 
África, la región más afectada por el sida, aseveró que el condón agrava el problema de la infección. Esa afirmación motivó 
reacciones en diversos sectores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 
 

Internacional: 

 
“Las estatinas previenen males cardiovasculares” 
Consideradas milagrosas contra las patologías cardiovasculares, las estatinas –contra el colesterol– parecen ser una eficaz 
terapia preventiva contra este tipo de enfermedades. Un estudio muy esperado, presentado el domingo en la conferencia 
anual del Colegio Estadunidense de Cardiología reunido en Orlando, Florida, mostró que las estatinas permiten reducir 
considerablemente el riesgo de formación de coágulos. El estudio se titula Justificación para el uso de estatinas en 
prevención: una prueba de intervención para evaluar la rosuvastatina. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“No se irá la Nissan de Morelos: Tamayo” 
El secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, aseguró que Nissan Mexicana no se va de Morelos, "lo que 
estamos analizando es ver si cambiando las reglas de operación del programa de ayuda a empresas que se vean obligadas 
a realizar paros técnicos consecuencia de la problemática económica, se le puede ayudar a los trabajadores de esa 
armadora de origen japonés. Dijo que si la empresa Nissan Cuernavaca no había logrado acceder a los apoyos en el primer 
bimestre de este año, eso no significaba que estuvieran imposibilitados para poder acceder a esos apoyos económicos lo 
que resta del año. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.8, (Pedro Oseguera). 
 
“Alista Fonacot créditos para alumnos de la uni” 
Ante la crisis económica que enfrentan las familias, especialmente para mantener los estudios superiores de los hijos, el 
Fonacot iniciará su campaña de colocación de créditos de largo plazo por concepto de pago de colegiaturas en las 
principales universidades privadas, informó el delegado Gumersindo Álvarez. La campaña del Fonacot iniciará junto con el 
periodo de preinscripciones al ciclo escolar 2009-2010 con el objetivo de ser una opción real para jóvenes que deseen 
realizar estudios superiores en una escuela de paga, o bien para aquellos que no hayan logrado ingresar a una escuela 
oficial por la sobredemanda que existe en algunas áreas de estudio, comentó. 
Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez). 

 



Nacional: 
 
“Cayeron 6.7% los ingresos del sector público en enero-febrero” 
En el primer bimestre del año los ingresos presupuestarios del sector público se ubicaron en 440 mil 700 millones de pesos, 
lo que representa un retroceso de 6.7 por ciento respecto del mismo periodo del año anterior, informó la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al presentar el informe Las finanzas públicas y la deuda pública a febrero de 2009, la 
dependencia reportó desplomes que llegaron, como en el caso del impuesto al valor agregado (IVA), de 21.9 por ciento, una 
situación que refleja la caída en los niveles de consumo en el país a causa de la crisis económica. Por el lado del impuesto 
sobre la renta (ISR), el más importante del sistema tributario mexicano, la Secretaría de Hacienda informó de una caída de 
6.2 por ciento en el primer bimestre, comparado con el mismo periodo de 2008. La recaudación de este gravamen está 
estrechamente relacionada con los niveles de ingreso y empleo de la población y de las empresas. Otros ingresos tributarios 
no petroleros como el impuesto a la importación y el impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS), también 
mostraron signos negativos de 22.2 y 15.3 por ciento, respectivamente. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Weatherford logra contrato con Pemex por 646 mdd” 
Pemex Exploración y Producción (PEP), el organismo subsidiario más importante de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
adjudicó mediante licitación pública internacional a la estadunidense Weatherford un contrato para perforar y terminar 500 
pozos en Chicontepec, por 646 millones de dólares. Este contrato se suma al otorgado el pasado 11 de marzo por 686 
millones de dólares a la empresa también estadunidense Halliburton. Con está licitación los fallos adjudicados en lo que va 
de 2009 suman más de 7 mil 350 millones de dólares, entre los que destacan las construcciones de macroperas, edificación 
y arrendamiento de plataformas marinas, inyecciones de gas húmedo, póliza de seguros y construcción de líneas de 
transporte de petrolíferos, entre otros. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez). 
 
“Cobus suspende su servicio a Aerolitoral; le debe $28 millones” 
A partir del primer minuto de este martes, Cobus de México, empresa que presta el servicio de aerocares en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), decidió suspender por tiempo indefinido su servicio a Aerolitoral (Connect 
Aeroméxico), ante la negativa de dicha aerolínea de cubrir un adeudo de 28 millones de pesos. Además, se anunció que en 
24 horas la suspensión alcanzará también a Aeromar –con una deuda de 20 millones de pesos–, Aviacsa, Mexicana de 
Aviación y su filial Clic, y a la misma Aeroméxico, que en conjunto deben otros 5 millones de pesos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román). 
 

Internacional: 
 
“Se desploman bolsas por inquietudes sobre sectores automotriz y bancario” 
Las bolsas se desplomaron debido a nuevas inquietudes sobre la industria automotriz y el sector bancario, admás de otros 
malos datos que llevaron a los inversionistas a deshacerse de las acciones. La bolsa de Nueva York terminó en fuerte baja: 
el Dow Jones perdió 3.27 por ciento, el Nasdaq 2.81 y el índice Standard and Poor’s 500, 3.48 por ciento. La caída afectó 
seriamente las ganancias obtenidas en la vigorosa recuperación de los índices durante las tres últimas semanas. Las plazas 
latinoamericanas mostraron pesadas pérdidas. Sao Paulo cayó 2.99 por ciento; México, 3.86; Buenos Aires, 3.60, y Bogotá, 
1.05. Los mercados bursátiles de Europa también tuvieron cierres negativos generalizados. Así, Londres perdió 3.49 por 
ciento; París, 4.27; Francfort, 5.10; Zurich, 2.60, y Madrid, 4.12 por ciento. Lideraron la caída en varios mercados los valores 
automovilísticos. “La tormenta en torno a General Motors tomó a los inversionistas por sorpresa”, subrayó Mace Blicksilver, 
de Marblehead Asset Management. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Notimex). 
  
“Chrysler logra la alianza con Fiat que le permitiría recibir 6 mil mdd de EU” 
El fabricante estadunidense de automóviles Chrysler llegó a un acuerdo marco con la italiana Fiat para una alianza mundial, 
que goza del respaldo del Tesoro de Estados Unidos, dijo su presidente ejecutivo, Bob Nardelli. Chrysler fue considerada no 
viable por sí sola por el equipo especial de trabajo designado por el presidente Barack Obama para asegurar la 
supervivencia de las automotrices estadunidenses. A la empresa se le dieron 30 días para llegar a una alianza con Fiat o 
quedarse fuera del paquete de ayuda financiera del gobierno. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Notimex). 
  
“Limita Obama nueva ayuda a Chrysler y GM; podría ponerlas en bancarrota” 
El gobierno de Estados Unidos elevó al máximo la presión sobre las debilitadas automotrices General Motors Corp y 
Chrysler, al ordenarles que tomen medidas aún más dolorosas para sobrevivir o que enfrenten la bancarrota. El presidente 
Barack Obama aseguró además que será limitada una nueva ayuda estatal a las firmas, que ya recibieron 17 mil 400 
millones de dólares en un plan de rescate. “No podemos, no debemos y no dejaremos que nuestra industria automotriz 
desaparezca”, expresó Obama un día después de haber rechazado los planes de reformas presentados por las dos 
empresas y de forzar la renuncia del jefe de GM, Rick Wagoner. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Notimex). 
 



POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Esperan auditoría a la uni” 
Mediante la revisión al ejercicio presupuestal extraordinario, la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) deberá dilucidar si 
existen irregularidades en la compra de pasto sintético de la UAEM. Francisco Santillán, integrante del grupo parlamentario 
del Panal y presidente de ese instituto político en la entidad, confió en que el rector de la UAEM, Fernando Bilbao, mostrará 
la voluntad necesaria para esclarecer si existen irregularidades en la asignación de contratos para la instalación de pasto 
sintético en instalaciones deportivas de la UAEM. Precisó que será mediante la revisión al ejercicio presupuestal 
extraordinario para la construcción de sedes deportivas para la Universiada 2009 como la ASF pueda precisar si los 
mecanismos de adjudicación de contratos estuvieron dentro de la legalidad, aunque adelantó que, tratándose de un 
organismo autónomo y descentralizado, la universidad podría determinar, dentro de la legalidad, situaciones que parecieran 
no enmarcarse dentro de parámetros éticos. 
Diario de Morelos, p.3, (Oswaldo Salazar). 
 
“Protestan trabajadores de PASA” 
La protesta de 150 trabajadores de limpia de la empresa Promotora Ambiental S.A. (PASA) motivó que este lunes no se 
cumpliera con el servicio de recolección de basura en la ciudad; finalmente el conflicto fue resuelto, al incrementar a los 
empleados un 5% a su salario. Sin embargo fue evidente la falta de operatividad del servicio de recolección, pues en las 
calles, banquetas y camellones se observaban bolsas de basura. Fue la mañana de ayer cuando los 150 empleados del 
área de recolección, iniciaron su protesta en las instalaciones de la empresa PASA. Ahí, presentaron a los directivos un 
pliego petitorio de 13 puntos, en donde -entre otras cosas- exigían la revisión del contrato colectivo de trabajo, incremento 
salarial y la entrega de vales de despensa. Cabe señalar que el paro se resolvió alrededor del medio día de ayer y ya por la 
tarde reinició el servicio de recolección. 
La Unión de Morelos, p.15, (Maria Esther Martínez); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza) 
y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia). 
 
“Se manifiestan campesinos morelenses en la delegación de Sagarpa” 
Decenas de campesinos de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en Morelos se manifestaron en la 
delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para pedir el pago 
de proyectos productivos que apoyaría esa dependencia. Los inconformes montaron un plantón en la entrada de la Sagarpa 
exigiendo la realización de una minuta de trabajo con funcionarios de esta dependencia, donde quedara asentado que se 
entregarán dichos recursos. En entrevista, el secretario general de la UNTA, Julio Padilla Trujado, afirmó que "estamos 
demandando una mesa de trabajo para culminar la inversión de 10 millones de pesos y pedir que en 2009 se ejerzan los 
recursos". Pasadas las 16:00 horas, las instalaciones de la dependencia federal en Morelos fueron liberadas. 
La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Notimex) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl 
Morales). 
 
“Toman cañeros bodegas de azúcar por tiempo indefinido” 
Advierten que esta vez la toma de las bodegas de azúcar será por tiempo indefinido, manifestó Aristeo Rodríguez Barrera 
de la Unión Local de Productores de Caña de la zona de abasto del Ingenio Emiliano Zapata (ULPC-CNC) al confirmar que 
se suman a la manifestación que emprendió la semana pasada la ALPC-CNPR. Desde las 6 de la mañana productores de 
caña de las dos organizaciones, determinaron volver a tomar las bodegas como parte de un movimiento nacional para exigir 
al gobierno y a los industriales que se respete el precio establecido para el pago de azúcar, ya que el precio cayó en un 13.5 
por ciento. 
El Sol de Cuernavaca, p.E2, (Angelina Albarrán) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos). 
 
“Inauguran la nueva sede del DIF Cuernavaca” 
El Sistema municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Cuernavaca) cuenta con nuevas instalaciones para 
atender a la población más vulnerable en la llamada "Casa Cuauhnáhuac", ubicada en la colonia Bella Vista, que fue 
inaugurada ayer por Jesús Giles Sánchez, presidente municipal, e Ivonne Zorrilla Arena de Giles, presidenta de este 
organismo descentralizado. "Mi compromiso con la población de Cuernavaca está en pie, no hay nada más importante que 
luchar para que todos aquellos miembros de la ciudad en condiciones vulnerables logren un desarrollo integral", refirió la 
presidenta del DIF durante el acto inaugural y la entrega de aparatos funcionales a niños y adultos mayores. Además de 
bodega, sanitarios, alberca y áreas verdes que contarán con juegos infantiles, así como espacios administrativos y salón de 
usos múltiples, que fueron rehabilitados y o construidos en un predio de cuatro mil 286 metros cuadrados de terreno y dos 
mil 400 metros cuadrados de construcción. En la adquisición y remozamiento de este predio, ubicado en calle Tabachín, de 
la colonia antes citada (muy cerca de la Procuraduría General de Justicia de la entidad), se invirtieron cerca de 23 millones 
de pesos, para ofrecer a la población un concepto de espacios dignos y amplios en los servicios que presta este organismo 
descentralizado. 
La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma) y La Jornada Morelos, , (José Luis Garcitapia). 
  



“En la Contraloría preparan proceso a 20 funcionarios” 
Por haber caído en incumplimiento de responsabilidades o programas, la Contraloría está promoviendo en este momento 
más de 20 procedimientos administrativos en contra de igual número de funcionarios o servidores públicos, informó la 
Secretaria de la Contraloría General de Gobierno, Patricia Mariscal Vega. Algunos de ellos, abundó, corresponden a ex 
funcionarios del Gobierno anterior, en estos seguramente vamos a tener que llegar a sanciones como multas e 
inhabilitaciones para trabajar en la administración pública. La funcionaria, quien no quiso dar nombres para evitar 
especulaciones y reacciones adelantadas, anticipó que "sin embargo, nada está decidido, todos tienen derecho a ser 
vencidos y oídos en tribunales, esa es la ley, por más pruebas que existan" 
La Unión de Morelos, p.9, (Daniel Alcaraz). 
  
“Aprueban la propuesta presentada por Marco Adame en torno al tema de la diabetes en el país” 
La Reunión Plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en su XXXVI edición, aprobó por unanimidad 
la Proclama presentada por el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, en la que se establece la implementación en 
todo el país de una estrategia para prevenir y combatir la diabetes. Después de haber discutido previamente con todos los 
mandatarios reunidos en Monterrey, una solicitud hecha por el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), cuyas oficinas 
centrales se encuentran en la ciudad de Cuernavaca, Marco Adame detalló los elementos que sustentan esta Proclama para 
la Prevención y Control de la Diabetes en México. En este acuerdo Adame Castillo expuso a sus homólogos que con base 
en los datos de la última Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2006, confirmaron una prevalencia nacional de diabetes del 
14.4 por ciento de la población adulta de 20 años y más, que representa más de 7 millones de mexicanos con diabetes. 
La Unión de Morelos, p.p.-3, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.3, 
(Oswaldo Salazar) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García). 
 
“Paga Giles deuda con Luz y Fuerza” 
Con la firma de un convenio ayer por la tarde entre Jesús Giles Sánchez, presidente municipal de Cuernavaca y Humberto 
Robledo Vera, gerente comercial de Cuentas de Gobierno de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, el ayuntamiento 
capitalino terminó con la deuda económica que tenía desde hace 19 años, de casi 170 millones de pesos. Se explicó que 
este convenio es signado luego de la suscripción que hace unos meses se dio del acuerdo de energía, por lo cual se 
consiguió el documento que avala que Cuernavaca queda en cero en deudas históricas, explicó el Joaquín Roque González 
Cerezo, síndico municipal de Cuernavaca. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (José Luis Rojas); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis 
Garcitapia) y La Unión de Morelos p.15, (María Esther Martínez). 
 
“Sin primaria, 40% de los policías de estados y alcaldías” 
Casi el 40 por ciento de los policías estatales y municipales de 12 estados no han concluido la primaria básica, a pesar de 
que este es un requisito para su ingreso y permanencia en las corporaciones, reconoció René Avilés, director general de 
Coordinación de las Policías Estatales y Municipales de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Al dar a conocer el inicio 
de la renivelación educativa, el funcionario federal ofreció que en dos semanas tendrán listo el diagnóstico completo sobre la 
preparación académica las corporaciones policiacas en toda la República, ya que hasta el momento sólo tienen información 
de 59 mil 494 mil de los 437 mil 803 mil policías federales, estatales y municipales que operan en el país. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Judith García). 
 
“Termina hoy plazo para pagar tenencia” 
Hoy concluye el periodo ordinario para el pago de la tenencia vehicular; de un padrón de 270 mil contribuyentes, sólo 180 
mil se han puesto al corriente, lo cual representa un ingreso de 208 millones de pesos a las arcas del estado. El director de 
Control Vehicular, Fernando Manrique Rivas, dijo que la meta es llegar a los 200 mil pagos al final de este día, pues es 
imposible que el total de propietarios de automotores cumpla el requisito durante el periodo ordinario. "La respuesta ha sido 
buena porque más del 50 por ciento ya se puso al corriente, el resto lo hará durante las siguientes semanas o meses, sólo 
que con sus respectivos recargos por el retraso", explicó. Los 90 mil contribuyentes que aún faltan por pagar tienen hasta 
las 15:00 horas de hoy para presentarse en las oficinas centrales de Control Vehicular o en las siete delegaciones del 
interior del estado para ponerse al corriente. 
Diario de Morelos, p.4, (Jaime Hernández). 
 
“Inician 20 procesos vs. servidores públicos” 
En lo que va de este año, la Contraloría estatal inició 20 procedimientos administrativos en contra de igual número de 
servidores públicos que han incumplido con los pasos que deben seguir en su respectiva área laboral, informó la titular de la 
dependencia, Patricia Mariscal Vega. La funcionaria recordó que el año pasado la dependencia a su cargo se dedicó a 
impulsar la contraloría preventiva, es decir, realizar revisiones, exhortar a los funcionarios a que hagan bien su trabajo y a 
dar recomendaciones para mejorar el desempeño laboral. 
Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje). 
 



Nacional: 
 
“Descarta Calderón posibles operativos militares conjuntos con Estados Unidos” 
Ante la preocupación expresada por Barack Obama sobre una violencia fuera de control en México, el presidente Felipe 
Calderón respondió que combate con firmeza la delincuencia y descartó operativos militares conjuntos con Estados Unidos. 
Comparado por el mandatario estadounidense con Eliot Ness, líder de un equipo policíaco conocido como Los Intocables, 
que combatió la mafia en los años 40 en Chicago, Calderón declinó dar su opinión. "La verdad no quisiera abundar en ese 
comentario", contestó. De visita en el número 10 de la calle Downing, domicilio del primer ministro británico Gordon Brown, 
el Presidente negó tener diferencias con algún partido político que frenen sus iniciativas en el Congreso, aunque insistió en 
su llamado a la corresponsabilidad en la resolución de los problemas del país, porque por encima de los intereses genuinos 
de cualquier partido está el interés nacional. En su segunda visita al Reino Unido, Calderón, además de sus actividades con 
la realeza británica, conversó con el primer ministro Gordon Brown y después, en el comedor, cada uno respondió dos 
preguntas sobre temas domésticos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, 
(Agencias). 
 
“Napolitano y Holder vienen a un foro” 
La secretaria de Seguridad Interior, Janet Napolitano, y el fiscal general, Eric Holder, participarán en una reunión sobre 
tráfico de armas en México, el primero y 2 de abril, informaron funcionarios del Departamento de Justicia. Napolitano y 
Holder se unirán el 2 de abril al encuentro, que se realiza en el contexto de la Iniciativa Mérida de combate al crimen 
organizado, indicaron William McMahon, directivo de la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas y Explosivos del departamento, y 
Joseph Arabit, jefe de la agencia contra las drogas (DEA) en El Paso, Texas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
“Anuncian construcción de dos penales de máxima seguridad en Sinaloa y Veracruz” 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal anunció ayer que el gobierno federal construirá en el transcurso de este 
año dos nuevos penales de máxima seguridad en el país, uno en Sinaloa y otro en Veracruz. Esto, como parte de una 
estrategia nacional que busca fortalecer el sistema penitenciario y terminar con los centros de reclusión que durante las 
pasadas cuatro décadas se han convertido en verdaderas "escuelas del crimen". El proyecto implica la edificación, en el 
municipio de Papantla, Veracruz, de un centro penitenciario de "supermáxima" seguridad, que contará además con un 
módulo de observación y clasificación de delincuentes. En Guasave, Sinaloa, se levantará otro penal con características de 
máxima seguridad –similar a los tres que ya existen en el estado de México, Jalisco y Tamaulipas–, el cual también incluirá 
un área especial para secuestradores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 
“Mujeres, 5% de la población penitenciaria” 
De acuerdo con cifras de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, existen en el país 222 mil 73 reclusos en las 438 
prisiones de diversos niveles con que cuenta el sistema penitenciario nacional. De esta población penitenciaria, 41 por 
ciento aproximadamente están sujetos a procesos penales. Esto significa que más de 90 mil personas se encuentran en 
condiciones de prisión preventiva sin haber recibido sentencia. Ayer, previamente a la inauguración de la primera 
Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario, efectuada en el Distrito Federal, el subsecretario de dicho sistema, Patricio 
Patiño Arias, dio las cifras anteriores y otras sobre la situación de los penales en el país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 
“Busca la SSP integrar a 10 mil egresados de licenciatura al sistema de inteligencia” 
Como parte de la Iniciativa Mérida y del trabajo con el gobierno de Estados Unidos, la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) iniciará en los próximos días el "reclutamiento" de 10 mil egresados de licenciatura para integrarlos al sistema de 
inteligencia de la Policía Federal, adelantó el director general de Coordinación y Desarrollo de Policías Estatales y 
Municipales de la dependencia, Rafael Avilés. El funcionario señaló que dichos profesionistas recibirán entrenamiento de 
instructores de Estados Unidos, España, Francia, Inglaterra, Israel y Colombia. De hecho, trascendió que el próximo jueves 
se firmará un convenio entre la SSP y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior para 
que comience este "reclutamiento", por el que se pretende pagar un sueldo de 14 mil pesos mensuales a los profesionistas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Nueva titular de la AFI” 
La ex fiscal antisecuestros de la Procuraduría General de la República (PGR) Nicandra Castro Escarpulli fue designada ayer 
por el titular de la dependencia, Eduardo Medina Mora, nueva titular de la Agencia Federal de Investigación (AFI). Mediante 
un comunicado, la dependencia federal informó que esta funcionaria "actuará en plena coordinación y colaboración con la 
Policía Federal y la Secretaría de Seguridad Pública Federal, con el propósito de sumar capacidades y potenciar las 
facultades en materia de investigación y persecución de los delitos". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción). 
 



“Presión social permitirá que hoy quede dictamen de ley de extinción de dominio” 
Este martes quedaría concluido el dictamen de la ley de extinción de dominio, tras varios ajustes técnicos, entre ellos la 
adecuación de las pruebas y dejar a salvo los derechos de terceros afectados, adelantó el presidente de la Comisión de 
Justicia del Senado, el panista Alejandro González Alcocer. En entrevista señaló que hasta el momento la referida ley 
contiene 66 capítulos, aún susceptibles de modificaciones, pues “hay algún otro artículo pendiente (de revisión) que se 
someterá a la consideración de los senadores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“Exculpan a televisoras de venta ilegal de espacios al PVEM” 
Con votación dividida de cinco a cuatro, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó una multa de 9.4 
millones de pesos al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por la contratación ilegal de promocionales en Televisa y 
Televisión Azteca, que se pretendió hacer pasar por informes de legisladores, pero que el organismo consideró propaganda. 
De igual modo, se dio vista a la contraloría interna de la Cámara de Diputados para posibles indagatorias por el uso de 
recursos en este procedimiento ilegal y a la unidad de fiscalización. Paradójicamente, si la compra de espacios en 
televisoras fue ilegal, la venta no lo fue, según juzgaron la mayoría de los consejeros electorales, quienes exoneraron a 
Televisa y Tv Azteca de toda responsabilidad, pues según la resolución, vendieron los espacios al amparo de las 
disposiciones legales vigentes para informes de funcionarios públicos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Aprueba el IFE prórroga de 15 días para nombrar candidatos a San Lázaro” 
A petición del Partido Acción Nacional (PAN), que ha requerido más tiempo para decidir sus candidaturas, el Consejo 
General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó la madrugada de ayer una prórroga de 15 días para concluir los 
procesos de selección de aspirantes a diputados federales. Con la restricción de no hacer actos de proselitismo, los partidos 
podrán concluir sus procedimientos el 15 de abril, y no el 31 de marzo, como había sido el acuerdo del propio instituto. La 
decisión –a la cual se opusieron el consejero presidente, Leonardo Valdés, y el presidente de la Comisión de Organización y 
Capacitación Electoral, Marco Antonio Baños– fue objeto de críticas perredistas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“$147 millones erogados en monitoreo de promocionales” 
La instalación del sistema de monitoreo que ha utilizado el Instituto Federal Electoral (IFE) para verificar la transmisión de 
promocionales político electorales en las precampañas federales y locales ha implicado una erogación hasta ahora de 147 
millones de pesos, según señala un informe de la comisión de seguimiento a la ampliación del presupuesto 2008, que será 
presentado hoy en sesión ordinaria de Consejo General. En principio, el IFE tiene proyectado contar con los tres grandes 
centros de monitoreo –ubicados en el Distrito Federal; Monterrey, Nuevo León, y Guadalajara, Jalisco, que ya funcionan– y 
centros locales en 150 distritos electorales para el monitoreo de las campañas federales, a partir del 3 de mayo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Adelantan la entrega de $11 mil millones a estados para hacer frente a la crisis” 
Ante el reclamo de los gobernadores para que el gobierno federal libere los 30 mil 741 millones de pesos que se encuentran 
acumulados en el fondo de estabilización, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, anunció que los estados 
podrán utilizar a mediados de abril 11 mil millones de pesos de dicho fondo, "45 días antes de lo previsto". En el último día 
de trabajos de la 36 reunión ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) se firmó un acuerdo con el 
gobierno federal denominado "por la civilidad política, legalidad, transparencia y equidad del proceso electoral federal de 
2009", por medio del cual se comprometen a lograr elecciones ejemplares "con un alto grado de participación ciudadana, en 
un ambiente de certeza, imparcialidad, respeto y convivencia pacífica". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (V. Ballinas y D. Carrizales). 
 
“La PGR puede reintentar comprobar que Luis Echeverría es culpable” 
El magistrado federal del segundo tribunal unitario Ricardo Paredes Calderón dio cumplimiento este lunes, apenas unas 
horas después de haber recibido el expediente que le envió por la mañana el quinto tribunal colegiado, al amparo concedido 
el pasado jueves al ex presidente Luis Echeverría Álvarez. En su fallo, del que La Jornada tiene copia, el juzgador concluyó: 
"se revoca (el auto de formal prisión) y se ordena la inmediata libertad por falta de elementos para procesar, con las 
reservas de ley, a favor de Luis Echeverría, por su probable responsabilidad en el delito de genocidio previsto y sancionado 
por el artículo 149 bis, del Código Penal Federal". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 
“Seguridad, empleo para sus padres y obras sociales, demandan niños parlamentarios” 
Al comenzar el séptimo Parlamento de las Niñas y los Niños, los menores seleccionados representantes exigieron 
seguridad, empleo para sus padres y obras de beneficio común pues, denunciaron, en muchos municipios aún hace falta 
agua, drenaje y alumbrado público. “No hay muchas calles pavimentadas. Agua no llega y muchas cosas así”, dijo Aldo 
Miguel Bautista Hernández, quien nació y vive en una comunidad mazahua de Temascalcingo, estado de México, y fue 
elegido ayer como presidente del Parlamento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez). 
 



“Baja retorno de migrantes a Mexico: SG” 
Durante la presentación del Programa Paisano que estará vigente en la próxima temporada vacacional, la subsecretaria de 
Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Ana Teresa Aranda, aseveró que el retorno de 
los connacionales que viven en Estados Unidos se ha reducido en años recientes debido, entre otros aspectos, al 
endurecimiento de las medidas antinmigrantes en ese país además de las condiciones económicas que prevalecen en el 
mundo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 

Internacional: 
 
“Para que EU tienda la mano, Cuba debe comprometerse con la democracia: Biden” 
Estados Unidos espera un “firme compromiso” de Cuba con la democracia y los derechos humanos antes de “tenderle una 
mano” y levantar el embargo a la isla, declaró hoy el vicepresidente Joe Biden, al matizar la postura del gobierno de Barack 
Obama sobre la relación con el país caribeño. El pasado sábado, Biden afirmó que Washington no levantará el embargo de 
más de cuatro décadas a Cuba mientras no haya una “transición”, pero hoy precisó que Estados Unidos percibe que “hay 
una automática necesidad de un firme compromiso (en la isla). Y el compromiso es democracia y derechos humanos”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Cumple Fidel Castro dos años con sus Reflexiones” 
El líder cubano Fidel Castro cumplió dos años como articulista frecuente de la prensa local, pero también con difusión 
internacional gracias a Internet y las nuevas tecnologías, según recordó este lunes el diario oficial Granma. Castro “ha 
hecho de Internet su primer medio de comunicación para difundir global y prontamente sus Reflexiones. Su pensamiento 
salta fronteras y se disemina por doquier con el favor de las nuevas tecnologías”, dijo Granma. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
“La red de espionaje Ghostnet sigue activa” 
La red bautizada como Ghostnet, que espió y robó información de más de mil 200 computadoras en 103 países, aún opera, 
afirmó hoy el canadiense Ron Deibert, jefe de la investigación que descubrió el sistema operado desde computadoras 
ubicadas casi todas en China. “Debemos comenzar a reflexionar sobre las formas de lograr un control de armas en el 
cyberespacio”, recomendó Deibert. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 

 


